

DIARIO DE BARCELONA,

Del Juéves 25 de Setiembre de 1806.



Santa Maria de Cervellon, vulgo de Socós, Virgen. = Las Quarenta Horas estan en la Iglesia de Santa Maria Magdalena, de reliquias de San Agustin: se reserva a las seis.

Afecciones astronómicas de mañana.

Sale el sol á las 5 h. 59 m.; y se pone á las 6 h. 1 m. Y es el 13 de la luna.

Día	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
23 á las 11 de la noc.	15 grad.	6 28 p. 2 l. 5	N. N. E. nubes.
24 á las 6 de la mañ.	14	8 28 1 9	O. N. O. idem.
24 á las 2 de la tard.	18	3 28 1 9	S. E. idem.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

L I T E R A T U R A.

Compendio del Catecismo Tridentino, dispuesto en Lengua española para mayor comodidad de los señores Curas Párrocos y demas Catequistas, cuyo Prólogo es como sigue. = Las Tablas sinópticas, en que el señor Jorge Edér comprehendió con admirable armonía toda la doctrina del Catecismo Tridentino, y que él intituló *Particiones del Catecismo católico*, subministraron la idea para la disposicion de este compendio (*).

Publícelas juntamente con la *Economía Bíblica*, ó *Particiones de las san-*

(*) Igual idea subministraron al mismo Edér, para componer ó sacar de ellas un tomo, que intituló *Methodus Catechismi Catholici*, y publicó en Idioma latino, del mismo modo que las demas obras, cuyo catálogo refiere el padre Posevino; pero ni dicho método, que segun expresa el mismo Edér, compuso para las escuelas, ni otra obra que intituló *Compendio de Doctrina católica*, pareció oportuno traducirlas al español, porque serian muy voluminosas, y contra el objeto que me he propuesto, de dar una idea no ménos exácta que sucinta, en quanto ha sido posible, del texto original del Catecismo Tridentino.

santas Escrituras, en un tomo en folio, impreso en Colonia en el año de 1568, dos años despues de la primera edicion Romana del Catecismo Tridentino; y la de la Economía Biblica se repitió tambien en Colonia en 1571.

El original, que ha servido para la disposicion de esta obrita, se imprimió en Brescia en 1577, separadamente de la *Economía Biblica*; sin que despues de estas ediciones se haya tenido noticia de haberse hecho otras en adelante.

No obstante no era conveniente dar traducidas dichas Tablas en la forma y disposicion que guardan en la Lengua latina, en que las compuso su autor. Aunque comprehenden toda la doctrina del Catecismo grande, las líneas laterales y transversales con que están dispuestas, y que abren paso para la inteligencia de la doctrina, que está en el centro de las planas, causarian bastante confusion en las gentes rudas, y así no se lograba aquella claridad de que han de estar dotadas las obras de esta naturaleza; por cuyo motivo se ha dispuesto este compendio en lectura corriente y estilo sencillo, sin perder de vista el orden de materias que presentan las *Tablas*, y conservando con toda fidelidad, y en quanto lo permite un compendio, la locucion y el sentido del Catecismo original. Este libro solo tiene por fin la gloria de Dios, y el aprovechamiento de las almas; y así se espera sea bien recibido. Un tomo en 8.^o: Se hallará en la oficina de este Periódico.

AVISO.

El Domingo, dia 28 del corriente mes, se cerrará la subscripcion á la Rifa, que á beneficio de la Real Casa de Caridad se ofreció al Público con papel de 22 del mismo. Las suertes que en ella ganarán los Jugadores son ocho, dotadas como sigue:

1.^a de 900tt.

Seguirán 7 de 100tt cada una.

Se suscribe en los parages acostumbrados, á 2 rs. vn. por cédula.

No vino ayer Embarcacion alguna.

Dieta. De 300 quartales de Aceyte de Tortosa, á 44^s el quartal, en la barraca de Pablo Monserrat, número 14, de las del vino, fuera de las Puertas del Mar: véndese por quartales y medios quartales.

Otra: De 40 quintales de Arróz de Trieste, á 10tt 17^s 9 ds. el quintal, en casa de Melchor, semolero, en la calle de los Archs: véndese por quintales, @ y medias @; y ámbas durarán hoy, mañana y pasado mañana.

Avisos. El escribano de número

de Barcelona Francisco Ferrás, que tenia su domicilio en la calle de Paradis, ha fixado su residencia en la casa de número 33, que hace una de las quatro esquinas de la calle de los Mercaders, y tiene su entrada en la nombrada den Avellá: y como tiene y regenta escrituras de muchos escribanos, ha creido del caso avisarlo al Público para su noticia.

Se sacó del correo una Carta dirigida á Juan Costa, fabricante, y siendo de igual nombre el que la sacó, y conociendo que puede interesar á su dueño, da el presente aviso para que acuda á recogerla en la calle de

de las Molas, número 44, quien acreditando ser su dueño se la entregarán.

Segismundo Marques, ofrece quitar la grosura que los cabellos, el sudor y la pomada dexan en los vestidos, sean de lana, de seda, ó entretexidos con oro ó plata: así mismo ofrece lavar los vestidos sin desmontarlos; y vende tambien el específico para quitar toda especie de manchas: vive en la calle de los Boters, número 23.

Juan Fortis, en la Fonda de las quatro Naciones, dará razon de quien busca se le alquile un Quarto principal bien dispuesto, con jardin, y para poca familia.

Se desea encontrar uno ó dos señores para ocupar dos habitaciones decentes y amuebladas, dándoles de comer y toda asistencia, á un precio regular: se acudirá á la proa de los Escudellers, primer piso de la casa número 11.

Ventas. Quien quiera comprar á carta de gracia, establecer ó permutar con tierras, dos Casas juntas, edificadas parte hasta el segundo techo, con su huerto y árboles frutales, sito todo en la calle llamada de Gracia, extramuros de la presente ciudad, á las quales si le conviene al adquiredor podrá proporcionarse equitativamente agua viva, baxo los pactos y condiciones que podrán convenir con el dueño, acuda á D. Ramon Gualsa y Baell, notario público Real colegiado de número de esta dicha ciudad, quien informará y dará razon del dueño.

En el despacho de este Diario se dirá quien tiene para vender dos Máquinas nuevas y corrientes para hacer cinta, de 16 piezas cada una, y un Urdidor.

Qualquiera persona que quisiese

comprar un Relox de oro de cilindro, señalando á mas de las horas los dias del mes, y que no necesita cuerda por tomarla del mismo, podrá acudir en la casa de este Periódico, que le dirán la persona que lo tiene para vender.

Quien quisiese comprar una pequeña Casa, sita en la calle de los Ciegos, cerca la Iglesia de San Cucufate; y un Prado con algunas Tierras campas y una Casa grande en él construida, sito en la parroquia de Sans, cerca la capilla de nuestra Señora de Port, se podrá conferir con el escribano Plana, quien dará razon del dueño.

Un juego de Breviarios, grandes, en dos tomos que está para vender y se dará á precio muy equitativo, se encontrará en casa la viuda Massuet, baxada de la Cárcel.

Pérdidas. El que haya hallado una Hebilla de plata para pie, cuadrada, se servirá volverla á Juan Novellas, que vive en la escalerilla del horno, esquina de la calle den Raurich, el que enseñará la compañera, y dará una gratificacion.

El 17 del corriente, desde la subida por San Francisco á la Muralla de Mar, hasta la de tierra, junto á la Puerta Nueva, se perdió una Hebilla de plata: al que tenga la bondad de volverla á su dueño Joseph Lopez, en la calle Ancha, casa de Montero, se le dará una gratificacion.

Quien haya recogido un par de Correas, que se cayeron del sillón de un caballo la noche del dia 21 del corriente, en la calle de los Mirallers, sirvase entregarlas al albaytar de frente á la fuente de S. Agustin viejo, y se le gratificará.

El que haya encontrado dos Quadernos manuscritos, que se perdieron

ron en la plaza del Angel, sirvase entregarlos en casa de Don Mariano Vilars, calle de los Escudellers, quien lo gratificará.

El 16 del corriente desde la calle Ancha hasta la de Basea, se perdió un Pañuelo azul con otras señas que se darán junto con una gratificación, al que lo haya hallado y tenga la bondad de volverlo á su dueño, en dicha calle Ancha, en casa Antonio Dibi, maestro sastre, frente á la Merced.

En casa de Albareda, cerero, en la calle de los Archs, agradecerán se devuelva allí un Perro faldero, blanco, con otras señas que se darán junto con una gratificación, el qual se extravió el 20 del corriente; y si alguno le hubiere comprado, se le reembolsará lo que haya pagado por él.

El Domingo dia 21, por la tarde, hiendo desde la Real Casa de Caridad, por la Rambla, á la mesa de subscripcion de la misma, y de allí á la Iglesia de los Padres Servitas, se perdió un Baston de Caña con puño negro, y otras señas que se darán á quien lo devuelva al confitero que hace esquina en la calle de la Canuda, quien á mas de agradecerlo dará una competente gratificación.

La noche del 23 del corriente pasando por varias calles de esta ciudad, se perdieron los Juegos de los números 6, 69, 84, 72, 81, y 9, 45, 24, 75, 32, de la Real Lotería Administracion núm. 1163, Extraccion de 13 de Octubre próximo: el que los haya hallado y quiera tener la bondad de entregarlos á

su dueño (quien dará mas señas), se conferirá en casa de D. Juan Suñol y Dalmau; advirtiendole que no le servirán de nada al que los haya hallado.

El dia 22 del corriente se perdió un Perro perdiguero blanco con mas señas, y una gratificación que se darán al que lo lleve ó avise su paradero á Salvador Benasso, que vive en la calle Nueva de San Francisco de Asis, al tercer piso de casa del señor Morera.

Hallazgo. Quien hubiese perdido un Pliego cerrado, que dice en la carpeta: *Testamento del señor Antonio Pons &c.*, acuda al editor de este Periódico, que dando las señas lo entregará; como unos Anteojos guarnecidos de tafetan verde, y otras señas.

Servientes. Una muger desea servir á un capellan ó seglar solos: sabe todo lo conveniente para el desempeño de una casa: dará razou de ella el caxero de la plaza del Oli.

El amo de la hostería de la calle den Codols, que hace esquina á la de los Escudellers, informará de un sugeto de 28 años, que desea hallar una casa en que servir: sabe guisar, peynar, escribir y contar: se convendría tambien á servir aunque fuera para viajar.

Teatro. Hoy, á las seis, se representa por la compañía Española, el drama original, titulado: *El verdadero buen Hijo, ó Maria Teresa de Austria*, con todo su correspondiente teatro y evoluciones militares; y por la compañía Italiana, la farsa *La eleccion de Marido*.

CON REAL PRIVILEGIO.